



La contratación de docentes se vinculará a su capacidad para publicar investigaciones

Para estar entre las 500 mejores universidades del mundo, la de Salamanca se propone aumentar el número de artículos en revistas indexadas y las citas de sus científicos

R.D.L. | SALAMANCA

Formar parte de los mejores rankings mundiales, o lo que es lo mismo, estar entre las 400-500 mejores universidades del mundo, es el objetivo que se propone la Universidad de Salamanca para los próximos años. Conseguirlo no es tarea fácil pero la institución académica ya se ha puesto manos a la obra. El pasado viernes presentó ante el Consejo de Investigación un documento de análisis para actuar a corto, medio y largo plazo en tres de los indicadores que, según han estudiado, son claves para estar mejor posicionados: tener investigadores altamente citados, contar con artículos publicados en las revistas "Nature" y "Science" y tener un alto prestigio docente e investigador.

La investigación y su transferencia es, por lo tanto, fundamental para estar en los rankings. Así lo explicó ayer vicerrector de Investigación y Transferencia, Juan Manuel Corchado: "Tenemos que impulsar mecanismos a través de planes de formación de los investigadores para que intenten publicar en foros con gran repercusión y a la vez buscar las herramientas para valorar el trabajo que realizan para mejorar".

En esta línea, Corchado destacó que se solicitará al Consejo de Gobierno la aprobación de medidas para que a la hora de contratar investigadores se utilice como parámetro básico su capacidad para publicar y, además, para hacerlo en revistas de impacto que permitan a la Universidad de Salamanca ascender puestos. Así se recoge ya en el Plan de Apoyo, Impulso y Desarrollo de la Excelencia Internacional, que supedita la concesión de ayudas a la investigación, la realización de contratos o la atracción de talento, a la mejora en determinados indicadores de referencia en los rankings internacionales de universidades.

"Estamos en una posición de notable alto pero queremos llegar al sobresaliente", aseguró José Ángel Domínguez, vicerrector de Promoción y Coordinación del que depende la Unidad de Evaluación de la Calidad, encargada del documento de análisis.

¿Pero en qué posición está la Universidad de Salamanca en los rankings? Tal y como detalló Miguel Ángel González León, director de la Unidad de Evaluación de la Calidad, está entre el puesto 400 y 500 del QS World University Ranking de las 700 clasificadas de un total de 2.000 evaluadas. En el caso del ranking ARWU, más conocido como el de Shanghai, sólo se publican los resultados de las 500 mejores, Salamanca no forma parte del listado y, según la extensión que realiza la Universidad de Granada de dicho informe, el Es-



Juan Manuel Corchado, José Ángel Domínguez y Miguel Ángel González. | BARROSO

Solo en el ranking QS, la Universidad salmantina logra figurar entre el puesto 400 y 500 de un total de 700 clasificadas

tudio salmantino figura sobre el puesto 700. En cuanto al Time Higher World University Ranking (THE), recoge las 400 universidades mejor posicionadas y no da información del resto, así que la institución académica salmantina desconoce su valoración en dicha clasificación.

Y es que cada ranking tiene una vara de medir, de ahí las dificultades para mejorar posiciones y más aún cuando se compite con instituciones que doblan en personal a la de Salamanca y la multi-

plican en financiación, según reconoció Miguel Ángel González. "No es un objetivo a corto plazo, sino que debe ser una política sostenida que permita tener resultados, aunque es difícil ver las mejoras antes de cinco años y hay que tener en cuenta que todas las universidades están tomando medidas", añadió José Ángel Domínguez e insistió en que a partir de ahora todos los programas de investigación deberán tener entre sus objetivos la citada mejora en los rankings.

¿QUÉ MIDEN LOS RANKING?

El de Shanghai

Es un ranking de tipo generalista pero por la forma en la que mide la información de las universidades termina siendo un ranking especializado en investigación. Por ejemplo, mide la calidad del alumnado en función del número de estudiantes que han conseguido un Premio Nobel, lo mismo sucede en cuanto a la calidad del profesorado mientras que los resultados de la investigación dependen de los artículos publicados, en gran medida, en las revistas "Nature" y "Science". Califica a más de 1.200 universidades y ordena a las 500 mejores del mundo. La de Salamanca no está entre esas 500.

La clasificación THE

Preselecciona las instituciones según un análisis bibliométrico de recuento de publicaciones y citas en los últimos diez años y dentro de cada una de seis áreas temáticas. También se rige por los resultados de una encuesta de reputación a más de 10.000 académicos. Publica el nombre de las 400 mejores universidades. Salamanca no figura.

Ranking QS

Evalúa a más de 2.000 universidades y clasifica a más de 700. Hasta el puesto 400 lo hace de forma individual y después de forma agrupada. Salamanca está entre el puesto 400 y el 500. Sus indicadores son similares a los del ranking THE, aunque da aún mayor importancia a las respuestas de los académicos. Para mejorar en estas tres clasificaciones, las de mayo peso en la actualidad, la Universidad apuesta por: aumentar tanto la producción científica como las citas que reciben sus investigadores y mejorar el prestigio.